

l'urgence de traiter la question de l'espace extra-atmosphérique. En octobre 1985, le très honorable Brian Mulroney, premier ministre du Canada, a retenu la prévention de la course aux armements dans l'espace extra-atmosphérique comme l'un des six objectifs précis du Canada dans le domaine du contrôle des armements et du désarmement.

Cette même année, la CD a pour la première fois convenu de mettre sur pied un organisme subsidiaire qui examinerait cette question dans le cadre multilatéral.

Si au niveau multilatéral, on a acquis une expérience considérable pour ce qui est de promouvoir la coopération pacifique dans l'espace extra-atmosphérique, l'approche multilatérale aux questions de contrôle des armements dans cette partie de l'espace en est toujours à ses premiers pas. De plus, c'est un domaine dans lequel la technologie continue d'avancer inexorablement.

Étant donné la complexité de ces questions et la nécessité de s'assurer que toute mesure prise à la suite de la conclusion d'accords contribue effectivement au renforcement de la sécurité internationale à long terme, le Canada espère que la CD poursuivra ses travaux avec énergie et de façon réfléchie. Dans le cadre de son mandat actuel, la Conférence pourrait encore mener beaucoup d'autres travaux utiles.

Je voudrais en outre rappeler le point de vue du gouvernement du Canada, qu'a exprimé récemment notre ambassadeur à la Conférence, M. J. Alan Beesley, à savoir que les efforts bilatéraux des États-Unis et de l'URSS pour prévenir une course aux armements dans l'espace extra-atmosphérique ne vont pas et ne doivent pas aller à contre courant des efforts multilatéraux de la Conférence. Le mandat du Comité spécial de la Conférence à la fois complète et reflète fidèlement les réalités des négociations bilatérales américano-soviétiques à Genève. Nous demandons instamment à ces deux pays de continuer à chercher des moyens convenus d'utiliser l'espace extra-atmosphérique à des fins de sécurité nationale dans le respect de la sécurité internationale et de la stabilité de tous les peuples. Parallèlement, le contrôle des armements a toujours eu, en rapport avec l'espace extra-atmosphérique, une large dimension multilatérale, qui, à notre avis, prend de l'importance.

En fait, nous croyons que l'approche "à deux volets" envisagée est complémentaire et d'une importance